

**JOEL SAUCEDO**[fjoel.saucedo.96](#)[@JoelSaucedo](#)saucedosj@yahoo.com.mx**ANÁLISIS** / JUEVES 29 DE JUNIO DE 2023

SIN PROTOCOLO | Irrumpe la oposición

Cual prestidigitador, el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** dijo que adivinará, quien será el candidato o candidata del Frente Amplio por México.

Aún no inicia el mecanismo anunciado por la oposición, y el mandatario dice que ya sabe quién será el elegido.

¿Acaso **Xóchitl Gálvez**? Porque si pensaba en **Lilly Téllez** se bajó de la competencia este miércoles por la mañana.

Con base en esa rupestre lógica, se deduce que la candidata de Morena para 2024, será **Claudia Sheinbaum**.

Eran constantes las críticas de que la oposición no existía, que se veía o que estaba desdibujada.

Pero el lunes la oposición que no se veía superó con creces a las bautizadas -con el degradante apodo de- **corcholatas** por su jefe máximo.

Se contabilizaron 14 asistentes, aunque la lista era mayor, pues en su momento **López Obrador** enumeró 42, en un intento de descalificación.

Por el PAN, acudieron **Santiago Creel**, **Lilly Téllez**, **Xóchitl Gálvez**, **Juan Carlos Romero Hicks** y un despistado **Jorge Luis Preciado**, que no figura en ningún sondeo.

Se trata de los más visibles, pero hay que recordar que están apuntados **Ricardo Anaya** y **Francisco García Cabeza de Vaca**, perseguidos políticos.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	-	29/06/2023	OPINIÓN

Por el PRI, la caballada se observó nutrida: **Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, José Ángel Gurría, Alejandro Murat e Ildelfonso Guajardo.**

En el PRD, tienen al ex jefe de gobierno y actual senador, **Miguel Ángel Mancera**, quien no asistió al evento por un compromiso en Guerrero.

Pero en cuanto se conocieron **las reglas del juego político consistentes en firmas, foros, encuestas y elección ciudadana**, algunos desistieron de sus aspiraciones.

Ese fue el caso primero del ex panista y ex morenista, **Germán Martínez**; luego del gobernador panista de Yucatán, **Mauricio Vila** y de la periodista **Lilly Téllez**.

El caso es que **a partir de ya el escenario político cambio. Los medios de comunicación dividirán sus espacios entre los aspirantes de Morena y del frente opositor.**

Ahí está la oposición, independientemente de la disyuntiva que enfrentan junto con Morena por actuar al margen de la ley, debido a que se ubican en la tesis de tiempos adelantados de campaña.

¿Lo anterior le da un tinte democrático a la adelantada sucesión? **Con las leyes actuales, lo que se está haciendo es violarlas.**

¿Se deben modificar? **No hay tiempo. La norma vigente se debe aplicar para estos momentos y para todo el proceso electoral 2023-2024.**

El hecho es que estamos ante un momento político intenso, donde **las autoridades electorales no saben qué hacer con tanto aspirante que se promociona de día y de noche.**

PROSPECCIÓN...El coordinador de los senadores del PRI, **Manuel Añorve Baños**, pidió a los gobiernos federal y del estado de Guerrero, unificar esfuerzos para contener los efectos de la violencia e inseguridad que se vive en Iguala, Guerrero, así como diseñar una estrategia de seguridad que permita a la ciudadanía recuperar la paz y la tranquilidad. Planteó que los habitantes de Iguala, Guerrero han sido testigos de cómo los eventos de violencia, particularmente balaceras, han ido en aumento durante las últimas semanas y han mostrado su preocupación ante la inminente violencia que se vive en el municipio y les impide vivir o transitar en paz por las calles.

Twitter: @JoelSaucedo

saucedosj@yahoo.com.mx